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EDUCACIÓN 

 
Estatal: 
 
Pide el rector autonomía financiera para la UAEM 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, urgió a las 
autoridades cumplir con su ofrecimiento de otorgar autonomía financiera para la institución, tal como recién se 
aprobó para el Poder Judicial, esto durante la sesión solemne de Consejo Universitario. En la ceremonia 
realizada en el auditorio Emiliano Zapata de la UAEM, el rector expresó su confianza en que las gestiones 
continúen su curso hasta alcanzar a resolver el problema estructural del financiamiento, mismo “que requiere 
una política con visión de Estado, que trascienda periodos gubernamentales y permita un desarrollo de la 
universidad de acuerdo a las exigencias y necesidades sociales: “Por nuestra parte ratificamos nuestra 
voluntad inquebrantable para cumplir con el compromiso de ser una universidad pública, incluyente, con 
calidad y pertinencia para la sociedad y los jóvenes morelenses”, sostuvo el jerarca a universitarios. 
El Regional del Sur, p.11, (Redacción). 
 
Destacan desempeño de deportistas morelenses en la Paralimpiada Nacional 
Integrantes de la Asociación de Deportes sobre Sillas de Ruedas del estado de Morelos, que recientemente 
se manifestaron bloqueando la avenida Morelos para demandar mayor apoyo, dieron a conocer que a su 
regreso de la Paralimpiada Nacional obtuvieron para nuestra entidad más de 20 medallas. Esto pone en 
evidencia que los apoyos aplicados han dado buenos resultados, expusieron padres de los deportistas. 
Guillermo Bautista Michúa, presidente de dicha asociación, indicó que en total como asociación trajeron 21 
medallas en total, 12 de ellas en atletismo y el resto en natación. 
La Unión de Morelos, p.22, (Tlaulli Preciado). 
 
Avanza la negociación anual con el SNTE: Pacheco Gómez 
El secretario de Educación Alejando Pacheco Gómez, informó que el proceso de negociación anual con el 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) lleva un avance positivo, y podría haber 
acuerdos en los próximos días. Mencionó que incluso este miércoles hubo una reunión entre dirigentes del 
sindicato magisterial y funcionarios estatales, y han continuado los trabajos de las mesas de trabajo. “Yo 
espero que lo pudiéramos firmar hoy o mañana, o sino a más tardar la siguiente semana”, declaró el 
responsable del sector educativo, quien apuntó que ya hay resultados en torno a la asignación de recursos 
económicos, para atender el pliego petitorio que presentó el SNTE hace más de un mes, aunque no quiso 
revelar la cifra; “con el fin de no poder en peligro los acuerdos alcanzados”, añadió. 
La Unión de Morelos, p.22, (Tlaulli Preciado). 
 
En julio vence el plazo para plazas en IEBEM 
Este próximo domingo 01 de julio vence el plazo para todos los maestros que desean participar en el 
Concurso Nacional para el otorgamiento de plazas 2012-2013, por lo que el Instituto de Educación Básica del 
Estado de Morelos (IEBEM), exhortó a todos los interesados a pre registrarse vía internet y posteriormente 
realizar el trámite en oficinas centrales. Luego de que el pasado 17 de junio se publicara la convocatoria 
respectiva, personal del IEBEM ha atendido a decenas de aspirantes a ocupar una plaza en el sistema 
educativo en las tres sedes: la Sala "César Uscanga" del edificio central del Instituto; la primaria 
"Hermenegildo Galeana" del centro de Cuautla; y el Centro de Maestros de Jojutla, ubicado en la carretera 
Jojutla-Zacatepec. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2598810.htm 
y Diario de Morelos, p.10, (sin firma). 
 
Nacional: 
 
El motor del desarrollo debe satisfacer las necesidades colectivas: Eibenschutz 
En reconocimiento por su destacada trayectoria como urbanista, arquitecto, académico y funcionario público, 
la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) rindió homenaje a Roberto Eibenschutz Hartman, profesor 
distinguido de esa casa. En un acto encabezado por el rector general, Enrique Fernández Fassnacht, al que 
asistieron Cuauhtémoc Cárdenas y Alejandro Encinas, colaboradores e investigadores señalaron la enorme 
aportación al saber urbanístico, pero también como un hombre recto, congruente con sus principios y honesto. 
Con la presencia del Premio Nobel, Mario Molina Pasquel, quien al igual que los investigadores Julio García, 
Gustavo Garza y Blanca Rebeca Ramírez –que reseñaron los cuatro libros más recientes de la obra de 
Eibenschutz Hartman–, el destacado arquitecto enfatizó que uno de los retos más importantes que enfrentan 
las grandes urbes es la planeación a largo plazo. Por último destacó su agradecimiento a los jóvenes que 
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nuevamente nos han sorprendido con su frescura e imaginación con la que han llegado al acartonado y 
aburrido mundo de los políticos. 
La Jornada, p.44, (Laura poy Solano). 
  
Por primera vez, los museos de la UNAM permanecerán abiertos durante vacaciones 
Durante las vacaciones de verano (del 2 de julio al 23 de agosto), abrirán todos los museos de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM) y serán gratuitos, anunció ayer Graciela de la Torre, directora del 
Museo Universitario Arte Contemporáneo (MUAC). Durante la conferencia de prensa para ofrecer detalles 
acerca de las muestras Nicolás Paris: ejercicios de resistencia y Deseando lo real: Austria contemporánea –
que a partir de este viernes abren sus puertas en el recinto–, la funcionaria dio a conocer también la puesta en 
marcha del programa Amigos del MUAC. Se trata, añadió, de una invitación a toda la ciudadanía para apoyar 
el programa de adquisiciones del museo pero, sobre todo, para crear nuevas audiencias. La suscripción para 
estudiantes de la UNAM será de 200 pesos y para externos 250. También hay otras tres modalidades de 
membresía: aliado (500 pesos), familiar (800 pesos) y benefactor (5 mil pesos). 
La Jornada, p.5, (Mónica Mateos-Vega). 
 
Internacional: 
 
Estudiantes chilenos realizan en Santiago la mayor marcha en lo que va del año 
Miles de estudiantes chilenos, a los que se sumaron trabajadores mineros, protagonizaron este jueves la 
mayor marcha en lo que va del año por el centro de Santiago, en reclamo de que se ponga fin al sistema 
educativo heredado de la dictadura de Augusto Pinochet (1973-1990), que prácticamente desmanteló el 
sistema público y privilegió un modelo de lucro. Al exigir una educación pública, gratuita y de calidad, los 
manifestantes marcharon en un ambiente festivo y al sonar de tambores, pese a la lluvia y el frío que se 
abatía. Denunciaron el enriquecimiento ilícito de ministros y líderes opositores a través de universidades 
privadas, que persisten en violar la ley que prohíbe en esas instituciones tales prácticas. Otras protestas se 
realizaron en esta jornada en diversas regiones, con movilizaciones en Concepción, Copiapó y Valparaíso. En 
Valdivia, el consulado de Alemania fue ocupado momentáneamente por algunas personas, en tanto que otros 
grupos menores en Santiago levantaron barricadas, que no duraron mucho, frente a La Moneda. 
La Jornada, p.33, (Enrique Gutiérrez) y El Universal, ((EFE y AP)), 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/78426.html 
  
Unesco pone a la mítica ciudad de Timbuctú en la lista del patrimonio mundial en peligro 
La Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) colocó hoy a la 
mítica ciudad de Timbuctú, en el norte de Mali, en la lista del patrimonio mundial en peligro. Timbuctú, 
construida principalmente de barro, se encuentra en manos de los islamistas del Movimiento Nacional de 
Liberación Azawad desde finales de marzo pasado, por lo que la Unesco alertó sobre los peligros que pesan 
sobre esa ciudad. El Comité del Patrimonio Mundial informó que aceptó la petición formulada por el gobierno 
de Mali, de inscribir a Timbuctú y la Tumba de los Askia, situada en Gao, otra aldea del norte maliense en 
manos de los islamistas, en la lista del patrimonio en peligro. En un comunicado, el organismo explicó que con 
la inclusión de ambos sitios en la lista, pretende alertar a la comunidad internacional de que están 
amenazados por el conflicto armado que afecta a esa región. 
La Jornada, p.7, (Notimex). 
 
Científicos, cerca de probar existencia del bosón de Higgs 
Los científicos que buscan la partícula subatómica de Higgs develarán la próxima semana los resultados que 
podrían confirmar, confundir o complicar nuestro conocimiento de la naturaleza fundamental del universo. 
Raramente algo tan pequeño y experimental había generando tanto interés. La partícula teórica explica cómo 
se formaron los soles y planetas después del Big Bang, pero hasta ahora nunca se ha probado su existencia. 
El centro de investigación del CERN, cerca de Ginebra, presentará el 4 de julio sus últimos hallazgos en la 
búsqueda del bosón de Higgs, después de informar de fascinantes atisbos en diciembre. logueros científicos y 
algunos de los miles de físicos que trabajan en el proyecto especulan con que el CERN anuncie finalmente 
pruebas sobre la existencia de la partícula. 
La Jornada, p.2, (Reuters). 

 
SALUD 

 
Estatal: 
 
En 20 días vence plazo para credencial de IMSS 
A escasos 20 días de que venza el plazo, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) hizo un nuevo 
llamado a sus derechohabientes que aún no han tramitado su credencial ADIMSS, para que acudan a 
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cualquiera de los diez módulos instalados en diferentes unidades de esta Institución. Debido a que el plazo 
vence el próximo 20 de julio, la delegación en Morelos informó que en breve la credencial DIMSS será 
necesaria para cualquier trámite ante el Seguro Social, facilitará el acceso a las prestaciones económicas y 
sociales a las que tienen derecho los asegurados y sus familiares. 
El Regional del Sur, p.11, (Redacción). 
 
Otorgan 10 mdp para red hidráulica 
Tepoztlán contará con 10 millones de pesos para ampliar la red de agua potable, pues ayer el Congreso 
aprobó el presupuesto para atender la queja de cinco comunidades que históricamente han carecido de agua. 
El dinero le permitirá al municipio evitar la pérdida de 22 millones de pesos de recursos federales para la 
conclusión de los trabajos de la red del agua. 
Diario de Morelos, p.11, (Antonieta Sánchez). 
 
Nacional: 
 
Muertes y enfermedades por la sequía en Durango 
La sequía en la zona indígena de Durango ha provocado muertes por desnutrición, epidemias de 
gastroenteritis, pleitos por el agua, caminatas de varios kilómetros por el líquido y denuncias de que el apoyo 
gubernamental sólo llega a algunas comunidades. José Antonio Martínez Martínez, médico del hospital 
regional de La Guajolota, dijo que en la zona indígena ha habido epidemias de gastroenteritis por beber agua 
sucia. Los enfermos recurrían a la medicina tradicional, y si no funcionaba acudían con curanderos, y sólo 
cuando éstos tampoco lograban ayudarles recurrían al nosocomio. Fernando Guerrero López, jefe del 
Departamento de Enfermedades de Transmisión de la Secretaría de Salud del estado, informó que en 2011 
fallecieron ocho personas por desnutrición, cuatro de los cuales eran habitantes del municipio indígena de El 
Mezquital. Todos tenían menos de un año de edad. 
La Jornada, p.38, (Saúl Maldonado). 
  
Las lluvias dejan un herido, autos varados y árboles caídos 
La intensa lluvia que cayó ayer dejó como saldo una persona lesionada, seis vehículos atrapados por 
acumulación de agua, así como dos anuncios espectaculares y 10 árboles caídos, en el que fue el día más 
lluvioso de la temporada, dijo el secretario de Protección Civil del Distrito Federal, Elías Miguel Moreno 
Brizuela. Las delegaciones que tuvieron mayor cantidad de lluvia fueron Álvaro Obregón, Magdalena 
Contreras, Benito Juárez y Tlalpan. En esta última seis vehículos quedaron varados por la acumulación de 
agua en diversas vialidades, tanto de la colonia Héroes de Padierna, así como en el bajopuente ubicado en el 
cruce del Anillo Periférico y Bulevar Picacho Ajusco, delegación Coyoacán, donde la crecida rebasó los 60 
centímetros de altura. Los elementos de los cuerpos de emergencia rescataron 10 personas, en total, de 
dichos automotores. 
La Jornada, p.42, (Tania Sánchez Hernández), 
  
El cultivo comercial de soya transgénica, riesgo para la apicultura, alertan ONG 
El consumo per cápita de frijol cayó drásticamente en una década al pasar de 30 kilogramos a 12, además de 
que cada año se incrementa el precio. Mientras esto ocurre el gobierno federal, en lugar de promover ese 
cultivo básico, impulsa la siembra de productos transgénicos, como la soya, señalaron integrantes de la 
Campaña Sin Maíz No Hay País, que cumple cinco años de trabajo. En conferencia de prensa, Adelita San 
Vicente, de la organización Semillas de Vida, sostuvo que con el permiso para el cultivo comercial de soya 
transgénica en seis estados del país se liberarán alrededor de 13 mil toneladas del producto que representan 
un riesgo para la apicultura y afectará a miles de productores de miel. Demandó a Monsanto y al gobierno 
federal que den a conocer los convenios de la venta en la materia. Señaló que esos permisos benefician al 
monopolio de Monsanto, que busca acaparar el mercado del producto del país. Sus prácticas pretenden 
obligar a los agricultores a comprar sus semillas, lo cual significa un riesgo claro de endeudamiento para los 
pequeños agricultores. 
La Jornada, p.19, (Angélica Enciso L.). 
 
Los transgénicos no han alimentado a los hambrientos del mundo 
Los transgénicos no han alimentado a los hambrientos del mundo ni han mejorado la justicia en cuanto a 
distribución de alimentos, aseveró Elena Álvarez-Buylla, investigadora del Instituto de Ecología de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Agregó que tampoco se han producido beneficios 
derivados del usufructo y de la mercantilización de estas semillas. La experta, también integrante de la 
Academia Mexicana de Ciencias (AMC), subrayó que, en cambio, se tiene cada vez más un manejo 
monopólico, altamente riesgoso de los alimentos transgénicos que están obviando otro tipo de alternativas de 
un uso realmente sistémico, realmente integral, de la biotecnología para beneficio público, a largo plazo, y 
donde los beneficios deberían estar mucho más distribuidos. seguró que los desarrollos en materia de 
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organismos genéticamente modificados no se basan precisamente en los avances científicos, sino que tienen 
un fin mercantil. La ciencia va mucho más rápido y estos desarrollos tecnocientíficos quedan muy atrasados; 
sin embargo, a pesar de ser obsoletos, tratan de capitalizar ganancias con base en patentes que están por 
caducar en Estados Unidos, pero que pueden usufructuarse en países como México. 
La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso). 

 
ECONOMÍA 

 
Estatal: 
 
Firman acuerdo dos empresas españolas para operar gasoducto 
Enagás, el operador de la red española de gasoductos, y la compañía de infraestructura Elecnor, firmaron un 
acuerdo para construir y operar un gasoducto en México, entre los estados de Tlaxcala y Morelos, que 
demandarán una inversión de 270 millones de dólares. La prensa española dio a conocer que el gasoducto 
estará en funcionamiento a mediados de 2013 y prestará servicio por 25 años a la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) de México. Según informan las agencias de noticias, Enagás y Elecnor tendrán cada una el 
50 por ciento de la sociedad propietaria del gasoducto y ejercerán de forma conjunta funciones de ingeniería, 
construcción y operación. 
La Jornada Morelos, p.3, (Dulce Maya). 
 
Venderán productos morelenses en las tiendas Oxxo 
Durante esta semana, empresarios de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) 
sostuvieron reuniones para continuar con el proyecto de introducir al mercado productos morelenses en las 
tiendas de conveniencia Oxxo, con el apoyo de la delegación de la Secretaría de Economía y la Secretaría de 
Desarrollo Económico. Para seguir avanzando, ayer 16 corporaciones se dieron cita con la empresa que se 
encarga de la distribución de productos que se expenden en dos mil tiendas del centro del país y a éstas se 
sumarán las de Morelos. Entre los productos que se encontrarán a la venta estará la cecina de Yecapixtla, 
productos hechos a base de sábila, chalupas y tostadas de Tlaltizapán; azúcar, arroz de Jojutla y Emiliano 
Zapata; ensaladas frescas de Yautepec, dulces tradicionales como el cacahuate y amaranto, así como una 
empresa familiar que elabora mazapanes hechos con derivados de la miel y la almendra; verduras 
deshidratadas como botana; entre otros, que ya pasaron las pruebas administrativas y de calidad que se 
requieren. Entre ellas se encuentra el hecho de ser empresas formalmente constituidas, que cuentan con su 
registro de marca, código de barras y otros requisitos que ya están cubiertos, que tienen que ver con las 
normas de calidad y forma de entregar el producto final (envuelto con fecha de caducidad, etiquetas, 
etcétera), detalló Eric Castro Ibarra, secretario del organismo empresarial. 
La Unión de Morelos, p.18, (Claudia Marino). 
 
Otorgarán vales de despensa para jubilados y pensionados del Ejecutivo 
Tras varios meses de inconformidad, los trabajadores jubilados y pensionados del Poder Ejecutivo lograron la 
autorización para que se les paguen vales de despensa, además del recurso que mensualmente reciben. En 
sesión ordinaria de este jueves, los diputados locales aprobaron una nueva modificación a la Ley de Egresos 
del gobierno del estado 2012, a fin de que se destine una partida de 7 millones de pesos para el pago de 
vales de despensa a los ex trabajadores. 
La Unión de Morelos, p.7, (Ana Lilia Mata). 
 
Nacional:  
 
Moody's degrada a los tres bancos más grandes que operan en México 
La calificación sobre la solvencia de los tres principales bancos que operan en México, todos filiales de firmas 
extranjeras, fue degradada este jueves por Moody's Investors Service a consecuencia de su alta exposición a 
la deuda emitida por el gobierno mexicano y en atención al entorno macroeconómico y financiero. La revisión, 
que afecta a BBVA Bancomer, Banamex Citi y Santander, es parte de una evaluación general para que las 
calificaciones de las subsidiarias bancarias estén en concordancia con las de su casa matriz en su país de 
origen. La calificadora dijo que la decisión proviene también de la relación entre la deuda soberana y las 
instituciones bancarias, y abarcó a subsidiarias en Brasil, Colombia y Paraguay. Además de Bancomer, 
Banamex y Santander, la revisión de Moody's involucró a otras siete filiales de bancos extranjeros, entre los 
que figuran Bank of America (Bofa), Merrill Lynch México, ING Bank, Deutsche Bank, Credit Suisse, Barclays 
Bank y Citi México Investments. 
La Jornada, p.22, (Roberto González y Juan Antonio Zúñiga) y El Universal, (De la Redacción), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/96024.html.  
 
Aumenta en más de 14 mil 500 millones de pesos la deuda del gobierno: Hacienda  

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/96024.html
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La Secretaría de Hacienda decidió cerrar los últimos meses del actual gobierno con un incremento en la 
colocación de bonos de deuda con un aumento superior a 14 mil 500 millones de pesos, en los siguientes tres 
meses. xHasta el mes de mayo la deuda del gobierno federal a través de la emisión de bonos y valores se 
elevaba a 4 billones 313 mil 385.9 millones de pesos, lo que representó un crecimiento de 144 por ciento 
durante la actual administración federal. Ayer la Secretaría de Hacienda anunció su programa de subasta de 
valores para el tercer trimestre del año en el que destacan aumentos en el monto de las subastas de 
Certificados de la Tesorería (Cetes) a plazo de 182 días, Udibonos en diferentes plazos, bonos de tasa fija a 
3, 10 y 20 años, así como la reanudación de las colocaciones de bonos a 5 años mediante el sistema de 
subasta sindicada, mecanismo de venta de valores para el mercado primario. Especialistas del grupo 
financiero Santander consideraron que el aumento en el monto de las subastas de valores gubernamentales 
deriva de la fuerte descolocación e inyección de liquidez de la semana anterior, por alrededor de 230 mil 
millones de pesos. 
La Jornada, p.26, (Víctor Cardoso). 
  
Se elevan 146% gastos de operación de Pemex 
Los gastos de operación de Petróleos Mexicanos (Pemex) se incrementaron en 146 por ciento en 11 años de 
administraciones emanadas del PAN, pero sus resultados industriales no han sido proporcionales al 
crecimiento en el monto de las erogaciones. Por el contrario, la producción cayó 16 por ciento entre 2001 y 
2011, y sí se considera el punto más alto de la extracción alcanzado en 2004 cuando se llegó a un máximo de 
3.4 millones de barriles diarios, el desplome en la producción es de 25 por ciento. Los gastos de operación es 
el dinero erogado para mantener a la empresa en su condición existente o a mejorarla para mantenerla en 
condiciones de más eficiencia de trabajo. En la década pasada, Pemex retrocedió en indicadores de reservas 
probadas de crudo al pasar del lugar nueve en 2001 al 17 en 2011. Informes oficiales revelan que la eficiencia 
en el gasto de operación en Pemex pasó de 58 mil 660 millones de pesos en 2001 -primer año de una gestión 
panista- a 144 mil 275 millones al concluir 2011, lo que significó un crecimiento de 145.9 por ciento. Esto sin 
incluir operaciones ajenas por cuenta de terceros. 
La Jornada, p.28, (Israel Rodríguez J.). 
  
Caen precios del petróleo; se acercan al peor trimestre desde la crisis de 2008 
Los precios del petróleo cayeron este jueves y se encaminan a cerrar su peor trimestre desde la crisis 
financiera de 2008, al perder 25 por ciento de su valor, en medio de las dudas de los inversores a que los 
líderes europeos encuentren pronto una solución a la crisis de deuda de la zona euro (…) En México, la 
mezcla mexicana de exportación se encuentra en la misma tendencia; este jueves tuvo una pérdida de 1.68 
dólares, al concluir la sesión en 85.62 dólares por barril, de acuerdo con lo publicado por Petróleos 
Mexicanos. Con ello el hidrocarburo registró una pronunciada baja de 25 por ciento en el trimestre, toda vez 
que el 28 de marzo el barril del crudo para la exportación valía 114.06 dólares (…) En Estados Unidos el 
crudo West Texas Intermediate (WTI, contrato de referencia en América Latina) para entrega en agosto cerró 
con una caída de 2.52 dólares a 77.69 dólares y se encamina a sufrir una pérdida de 24 por ciento en el 
trimestre, la mayor desde el último trimestre de 2008. 
La Jornada, p.26, (Reuters, Afp y De la Redacción). 
  
El mercado financiero, con un buen desempeño 
Una vez concluida la campaña de promoción del voto y a dos días de la elección presidencial, los mercados 
financieros mexicanos mostraron buen desempeño durante el periodo electoral, en el que los episodios de 
volatilidad estuvieron asociados principalmente a factores externos, consideró la filial mexicana de Citi. El 
costo de la deuda mexicana es inferior al de países desarrollados de Europa, mientras el peso es la tercera 
moneda que más valor ha recuperado en el mes -después de haber sido la sexta con mayor depreciación en 
mayo-, añadió. Las campañas concluyen con varias ideas de política económica dignas de consideración, 
opinó. La volatilidad ha estado asociada a factores globales y se ha reflejado fundamentalmente en el 
mercado cambiario, pero aún en esta área los buenos fundamentales mitigan el efecto, expuso Sergio Luna, 
analista de Banamex, filial en México del grupo estadunidense Citi. 
La Jornada, p.4, (Roberto González Amador). 
 
Analizan elevar arancel a 70 productos argentinos 
La Secretaría de Economía (SE) podría aplicar represalias arancelarias de hasta 40% a más 70 productos 
fuera de la industria automotriz que Argentina exporta a nuestro país, esto como respuesta a la decisión 
unilateral de la nación sudamericana al cancelar por tres años el Acuerdo de Complementación Económica 
(ACE-55) en materia automotriz. De acuerdo con el documento emitido por el Diario Oficial de la Federación 
(DOF), son 75 fracciones arancelarias las que México importa de Argentina; destacan aluminio, propano, 
minerales de plata, desodorantes corporales y antitranspirantes; sin contar automóviles y autopartes.  
El Universal, (Eduardo Camacho). 
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Ahorro voluntario crece en las Afores 
El ahorro voluntario en Afores registró uno de sus mayores crecimientos. En un año, este indicador aumentó 
47%. El ahorro voluntario es la posibilidad que se le ofrece al trabajador de aportar a su cuenta individual en la 
Afore. De acuerdo con de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), el ahorro 
voluntario pasó de 3 mil 880 millones de pesos durante 2011 a 5 mil 725 millones de pesos. Al cierre de 
febrero, 438 mil trabajadores realizaron alguna aportación y el monto promedio fue de 13 mil pesos. En el 
primer trimestre del año se reportó un flujo de ahorro voluntario por 438 millones de pesos, mientras que los 
retiros de la subcuenta ascendieron a 241 mdp, por lo que el incremento neto fue de 224 millones de pesos.  
El Universal, (Romina Román Pineda), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/96016.html. 
  
Internacional: 
 
Acuerdan integrantes del Consejo Europeo un pacto para el empleo y el crecimiento 
Los líderes de la Unión Europea (UE) acordaron en una cumbre celebrada en Bruselas un pacto sobre empleo 
y crecimiento, que incluye la movilización de 120 mil millones de euros para medidas destinadas a fomentar el 
crecimiento económico, según el jefe del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy. Hemos llegado a un 
acuerdo sobre una agenda de crecimiento y creación de empleos, y el elemento clave es que impulsaremos la 
financiación de la economía movilizando 120 mil millones de euros para medidas inmediatas de crecimiento, 
señaló Van Rompuy. Además, los responsables de la zona euro debaten una propuesta finlandesa para que 
España e Italia emitan bonos garantizados que hagan más atractivas sus emisiones de deuda y permitir al 
fondo de rescate permanente acudir al mercado primario de ambos países, dijeron responsables de la zona 
euro. 
La Jornada, p.23, (Reuters, Afp y Dpa. 
 
Mercosur discute crisis política paraguaya 
La crisis política paraguaya será el centro de los debates que los presidentes del Mercosur mantendrán hoy 
en la ciudad argentina de Mendoza, luego de que los cancilleres decidieran ayer mantener la suspensión de 
ese país, por lo menos hasta que se celebren nuevas elecciones presidenciales, pautadas, en principio, para 
el próximo 15 de julio. Así lo aseguraron varios cancilleres, después de las reuniones preliminares que 
culminaron ayer, y en las que se prohibió la entrada de un diputado paraguayo, Ignacio Mendoza, del partido 
UNACE, de Lino Oviedo.  
El Universal, (José Vales, corresponsal), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/78424.html. 
 
UE busca fortalecer la unión monetaria 
Los líderes de la Unión Europea pedirán a los cuatro principales funcionarios del bloque diseñar un mapa de 
ruta detallado para crear una unión económica y monetaria genuina, de acuerdo al borrador de las 
conclusiones de una cumbre de dos días (…) Ese sería el paso previo a la emisión de deuda conjunta. “El 
reporte Hacia una genuina unión económica y monetaria... fija los cuatro bloques esenciales para el futuro de 
la zona euro: un marco financiero de trabajo integrado, un marco de trabajo presupuestario integrado, un 
marco de trabajo de política económica integrado y un fortalecimiento de la legitimidad democrática y la 
responsabilidad”, señalaba el borrador de las conclusiones. En tanto, los primeros ministros y jefe de Gobierno 
de los países que integran la UE cerrarán el viernes su vigésima cumbre desde que comenzó la crisis de 
deuda de la zona euro hace poco más de dos años, mientras que paralelamente los ministros de Finanzas del 
bloque buscaban mecanismos de corto plazo que permitan estabilizar los costos de financiamiento de España 
e Italia. 
El Universal, (De la Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/96024.html. 
  
 
 
 
 
 

POLÍTICA 
 
Estatal: 
 
Aprueban Policía de Mando Único; ediles fueron ignorados 
Con 21 votos a favor, diputados del PRI, PAN, Nueva Alianza, Movimiento Ciudadano y PVE, dieron  paso 
ayer  a la fusión de las corporaciones policíacas  en Morelos, al “dar luz verde” a la creación de la Policía de 
Mando Único; la Secretaría de Seguridad Pública será la encargada de firmar los convenios con los 
municipios para la asunción del mando de sus policías. El proyecto de Ley  enviado por el gobernador Marco 
Adame Castillo desde el pasado seis de abril de 2011 a la cámara de diputados, recibió únicamente  los votos 

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/96016.html
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/78424.html
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/96024.html
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en contra de los diputados perredistas Fidel Demédicis Hidalgo, Karina Barreto Chiñas y de la petista, Adriana 
Mújica Murias. 
El Regional del Sur, p.7, (Minerva Delgado); La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata); Diario de 
Morelos, p.5, (Antonieta Sánchez); La Jornada Morelos, p.7, (José Luis Garcitapia y El Sol de Cuernavaca, 
p.p.-7, (Alberto Millán). 
 
El IFE descarta cualquier posibilidad de fraude electoral 
“No hay posibilidad, no la ha habido y no la habrá”, el hecho de que se pueda fraguar un fraude electoral, 
afirmó categóricamente Alejandro Sánchez Báez, secretario técnico normativo del Registro Federal de 
Electores (RFE) del Instituto Federal Electoral (IFE), ya que “el IFE cuenta con mecanismos muy seguros para 
impedir que alguien haga fraude”. En este marco, el funcionario electoral dijo que se tiene una lista nominal 
con fotografías de todos los que van a votar, y a su vez la credencial que se use para ir a sufragar, “debe 
coincidir en todos los datos con esa lista nominal para que el que vote, sea el que debe votar”. Además, 
aseguró que esa lista es auditada permanentemente por los partidos políticos, lo cual hace que sepan qué 
cambios se hacen y cómo está actualizada. Asimismo, comentó que otra medida para evitar algún fraude es 
que “en todo el país habrá ciudadanos integrantes de casilla que estarán muy atentos a que todo se realice 
bajo la legalidad y transparencia que el caso requiere”. 
La Unión de Morelos, p.12, (Claudia Marino). 
 
Concede congreso autonomía financiera al Poder Judicial 
Después de varios meses de análisis, la cámara de diputados determinó concederle “autonomía financiera” al 
Poder Judicial;  por unanimidad aprobó el decreto mediante el cual se establece que le corresponderán los 
recursos que representan el 4.7 por ciento del total del gasto programado que integra el Presupuesto de 
Egresos del Gobierno del Estado, es decir alrededor de 800 millones de pesos anuales. Para este 2012 le 
fueron presupuestados 420 millones de pesos. 
El Regional del Sur, p.7, (Minerva Delgado) y La Jornada Morelos, p.7, (José Luis Garcitapia). 
 
Acusan a autoridades de judicializar a opositores de la obra termoeléctrica 
Pobladores que se oponen a la construcción de la planta termoeléctrica y al gasoducto , que impulsa la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) en los estados de Tlaxcala, Puebla y Morelos, advirtieron que las 
autoridades han iniciado un proceso de judicialización para reprimir el movimiento que han emprendido en pro 
de la cancelación del proyecto. Además, anunciaron que suspenderán por dos días (domingo y lunes) el 
plantón que mantienen en la comunidad de Huexca, del municipio de Yecapixtla, para no entorpecer el 
proceso electoral. En conferencia de prensa, el ayudante municipal de Huexca (comunidad en donde la CFE 
ha iniciado trabajos para la construcción de la planta termoeléctrica), Alejandro Estudillo Flores, mostró el 
citatorio girado por la Procuraduría General de la Republica (PGR) bajo el numero de expediente 
AP/PGR/MOR/CT/258/2012, para comparecer por la oposición a la construcción de la planta termoeléctrica. 
El Regional del Sur, p.8, (Estrella Pedroza) y Diario de Morelos, p.11, (Silvia Vargas). 
 
Se queda sin agua Campo Nuevo y bloquean carretera 
Vecinos de la colonia Campo Nuevo, del municipio de Emiliano Zapata, bloquearon los dos carriles de la 
carretera Zapata-Tezoyuca en demanda del servicio de agua potable, el cual se vio interrumpido debido a que 
la bomba que echa a andar el pozo que los dota de agua se descompuso la mañana de ayer. Por una deuda 
de 350 mil pesos que el Sistema de Conservación, Agua Potable y Saneamiento de Emiliano Zapata 
(Sicapez) tiene con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), la paraestatal se encontraba renuente a acudir 
a realizar la reparación correspondiente. Por la mañana, habitantes de la colonia referida emitieron el reporte 
correspondiente al organismo descentralizado y éste, a su vez, lo canalizó a la paraestatal. 
Diario de Morelos, p.8, (Silvia Vargas). 
 
Nacional: 
 
Se comprometen candidatos a respetar el resultado de la elección presidencial 
Los cuatro candidatos a la Presidencia de la República firmaron anoche un pacto por la civilidad política, por el 
cual se comprometen a respetar las decisiones que emitan las autoridades electorales, sea cual fuere el 
resultado de los comicios. El documento incluye el repudio a todo acto de violencia, así como el rechazo al 
uso de recursos públicos y programas sociales para coaccionar el voto. También destaca que la sustitución 
pacífica de los poderes Ejecutivo y Legislativo, por la vía de las urnas, es exigencia de todos los mexicanos. A 
la cita convocada por el Instituto Federal Electoral (IFE) asistieron los cuatro aspirantes: Josefina Vázquez 
Mota, del PAN; Enrique Peña Nieto, de PRI-PVEM; Andrés Manuel López Obrador, de la coalición Movimiento 
Progresista, y Gabriel Quadri de la Torre, del Partido Nueva Alianza, quienes además aceptaron un pacto de 
silencio durante la ceremonia. Durante la tarde, el presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita, adoptó medidas 
para evitar cualquier imponderable y sugirió la posibilidad de cancelar la intervención de tres minutos que 
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tendría cada candidato para emitir un mensaje sobre el compromiso asumido. Las condicionantes de la veda 
electoral (del 28 al 30 de junio) obligaron a que no hablara ninguno. 
La Jornada, p.7, (Fabiola Martínez y Alonso Urrutia). 
 
Pide el PAN a magistrados electorales congelar cuentas del PRI con Monex 
El Partido Acción Nacional (PAN) presentó ayer ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) una apelación con el fin de que los magistrados ordenen el congelamiento de las cuentas bancarias 
que supuestamente tiene el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la instancia financiera Monex. El 
blanquiazul insiste en que el caso Monex representa un factor de desigualdad en la contienda, porque existe 
un financiamiento que sospechamos es paralelo al registrado por el PRI ante el Instituto Federal Electoral 
(IFE). Lo anterior, luego de que el organismo electoral confirmó la existencia de una persona moral de 
carácter mercantil que entregó recursos a Monex para la expedición de más de 9 mil monederos electrónicos 
para pagar a representantes del tricolor en casillas este primero de julio. 
La Jornada, p.6, (Fabiola Martínez y Alonso Urrutia). 
 
Denuncia el Movimiento Progresista campaña tarjetera en el Edomex 
La coalición Movimiento Progresista denunció que el PRI repartió en el estado de México por lo menos un 
millón 800 mil tarjetas Soriana, con mil pesos cada una, y que fueron adquiridas por el gobierno de la entidad 
para comprar votos en favor de Enrique Peña Nieto. En conferencia de prensa exhibió 3 mil de esos plásticos 
–que incluyen el logotipo de la CTM–, los cuales les fueron proporcionados por ciudadanos y operadores 
políticos priístas que simpatizan con Andrés Manuel López Obrador. Denunciaron que, adicionalmente, el PRI 
repartió 5 millones de tarjetas telefónicas con recargas de 100 pesos cada una. 
La Jornada, p.6, (Alma E. Muñoz y Roberto Garduño). 
 
El tricolor hace mutis y cierra sitios electrónicos 
Cobijados en el argumento de la veda electoral de los días previos a la elección, en el PRI sus dirigentes han 
hecho mutis para abordar el affaire Monex. De hecho, tanto la página electrónica oficial de su candidato 
presidencial, Enrique Peña Nieto, como la del partido tricolor están canceladas temporalmente. Sólo el vocero 
partidista, Eduardo Sánchez, se limitó a declarar: Ni el comité de campaña de Peña Nieto ni el Comité 
Ejecutivo Nacional tienen cuenta en Monex. 
La Jornada, p.6, (Rosa Elvira Vargas y Enrique Méndez). 
 
Durante el periodo de campaña la Fepade inició 555 averiguaciones 
Durante el periodo de campaña electoral, que comenzó el 30 de marzo, la Fiscalía Especializada para la 
Atención de Delitos Electorales (Fepade) inició 555 averiguaciones previas. En este contexto, el Instituto 
Federal Electoral (IFE) y la Procuraduría General de la República (PGR), a través de la Fepade, 
incrementaron el despliegue de infraestructura y de personal en todo el territorio nacional. Para estas 
elecciones concurrentes, federales y 15 estatales, la Fepade capacitó en materia de blindaje electoral y 
prevención de delitos electorales a casi 220 mil personas, mediante 782 cursos presenciales y en línea. El IFE 
a su vez ha dispuesto que todas sus instalaciones en el país sean receptoras de denuncias sobre delitos 
electorales y orientadoras de la ciudadanía para evitar esa clase de prácticas. 
La Jornada, p.3, (Fabiola Martínez y Alonso Urrutia). 
 
Considera 71% de los mexicanos que puede haber fraude electoral 
Recientes encuestas muestran que en México existe un déficit en la disposición a cumplir las reglas, incluidas 
las electorales. Así, los datos revelan que 71 por ciento de los mexicanos consideran posible un fraude 
electoral. En vísperas de la jornada electoral, académicos y especialistas participaron en el seminario La 
elección presidencial 2012: instituciones, valores democráticos y responsabilidad de los actores, realizado en 
el Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), donde 
sostuvieron que la adopción de normas no garantiza la consolidación de la democracia; por ello, todos los 
actores implicados en los comicios deben asumir su responsabilidad, en particular la ciudadanía. La consejera 
del IFE María Marván indicó que, si bien se conocen las obligaciones de las instituciones en los procesos 
electorales, se ha descuidado hablar de las obligaciones ciudadanas: conocer, informarse y elegir libremente 
al candidato de su preferencia. Aseveró que en el país la cultura cívica presenta un déficit de confianza: de 
acuerdo con la más reciente encuesta de Latinbarómetro, 62 por ciento de los mexicanos creen que no se 
respeta la ley, y el mismo porcentaje piensa que esto se da porque no hay sanciones a quienes la vulneran; 
55 por ciento tienen poca confianza en los jueces, y 71 por ciento consideran posible el fraude electoral. 
La Jornada, p.3, (Emir Olivares Alonso). 
 
Prohibirán uso de celulares o cámaras al emitir el voto 
El Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) acordó prohibir que los electores usen el 
teléfono celular o cámaras fotográficas y de video cuando estén en la mampara para emitir su voto, con el 
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propósito de evitar que se fotografíe la boleta ya sufragada, como una forma de compra o coacción del voto. 
En sesión extraordinaria del IEQ, seis de siete consejeros electorales presentes aprobaron la medida, 
propuesta los días 23 y 26 de junio por los representantes del PRI, Leonel Rojo, y Adolfo Franco Guevara, del 
PAN. De acuerdo con el dictamen aprobado la noche de este miércoles, la medida consiste en que uno de los 
escrutadores de las mesas directivas informará al elector desde que esté formado para sufragar que está 
prohibido el uso de cualquier aparato tecnológico en el momento que se encuentre dentro de la mampara y 
emita su voto, además de advertir que su posible utilización, como forma de violentar la libertad y secreto del 
sufragio, puede constituir una conducta delictiva. El secretario ejecutivo del IEQ, Magdiel Hernández Tinajero, 
explicó que no pueden obligar al elector a que deje el teléfono celular o no lo porte cuando ingrese a las 
casillas en la entidad, pero sí pueden invitarlo a no utilizarlo en la mampara. La finalidad del acuerdo es 
señalar a los ciudadanos, partidos políticos y coaliciones que son conductas ilegales y penadas las que 
tengan por objeto la compra o coacción del voto. 
La Jornada, p.12, (Mariana Chávez). 
 

 


